

Nouvelles locales du mercredi 13 juin 2012

@rib News, 13/06/2012 | Politique- Selon la Constitution de la République du Burundi, l'Assemblée Nationale devrait avoir commencé à étudier la question de l'Ombudsman depuis que le Parquet de Bruxelles a ouvert un dossier sur sa personnalité. Selon le premier vice-président de cette institution, la question est très épineuse et c'est pourquoi l'Assemblée Nationale doit prendre tout son temps pour ne pas prendre une décision hâtive qu'elle regretterait par après. François Kabura promet toutefois que dans les prochains jours, cette institution va donner son point de vue. Précisons que le bureau de l'Ombudsman reste dans un silence de mort à ce sujet. [Rpa]

Securité- Il est vrai que le Major Jean Petit Nduwimana a été tué et enterré dans la réserve naturelle de la Rukoko affirme Manassé Nzobonimpa. Selon l'ancien député du Burundi au sein de la Communauté Est-africaine, après sa capture au Congo, Jean Petit Nduwimana a été présenté au commandant de la première région militaire du nom de Kabisa. Il a ensuite été enfermé dans le camp militaire DCA avant d'être conduit dans les cachots de la documentation. Il sera conduit chez le président du conseil des sages au sein du CNDD-FDD (le président de la République qui lui aurait demandé d'accuser Manassé et Radjabu et autres d'être des auteurs de troubles. Il a été ensuite dans le cachot du camp militaire de Bururi avant d'être conduit à Rukoko par un certain Ngeze où il sera tué et enterré dans une couverture. [Rpa]- L'ex député Manassé Nzobonimpa ne comprend pas comment le président du Conseil des sages aurait livré aux mains des assassins une personne du nom de Jean Petit Nduwimana qui a lui-même protégé le président du CNDD-FDD pendant de longs jours lorsqu'ils étaient encore au maquis. [Rpa]- Le vice porte-parole du président de la République nie toute audience entre le président de la République et Jean Petit Nduwimana. [Rpa]- Une femme a été tuée dans la province de Kirundo. Sandrine Mayoya a été tuée par son mari à l'aide d'un couteau enfilé vers le Rwanda avant d'être appréhendée avec la collaboration des autorités rwandaises. Il sera bientôt rapatrié. L'administrateur communal affirme que le gros de cette affaire sera connu après le rapatriement de Bampoye Livingstone vu très prochainement mais précise d'ores et déjà que la victime serait accusée d'adultère par nous. Précisons que c'est une deuxième femme tuée par son mari avec le même motif endans un mois dans la même province. [Rpa]- Le porte-parole de la police nationale affirme les 23 personnes incarcérées au cachot de la police de Gatumba sont bien gardées et que leur sécurité n'est point en danger. Après avoir constaté que ces personnes étaient dans un même bus, la police a pris l'initiative de les arrêter, les accusant d'aller rejoindre les groupes armés. Selon le porte-parole, les dossiers seront bientôt classés et envoyés à la justice. Précisons que parmi ces personnes se trouve un enfant de 9 ans. [Isanganiro/Rpa]- Un certain Saidi du quartier Kigwati du chef-lieu de la province de Cankuzo a été tué et trois personnes ont vite été appréhendées pour des raisons inconnues. Des signes sur son corps faisaient croire qu'il avait été ligoté et tabassé avant d'être assassiné. [Bonsha]- En commune Kabarore de la province de Kayanza, deux personnes ont été tuées et une autre blessée alors qu'elles étaient en train d'exploiter les mines ; une autre foudroyée. [Isanganiro] Economie- La Banque Centrale affirme d'être prête à octroyer de l'argent aux différentes banques commerciales locales qui en ont exprimé le besoin surtout dans cette période de campagne de café. Il ne faut pas, selon cette institution, qu'il ait des institutions qui disent avoir manqué de liquidités. [Rpa]- Les prix des produits vivriers dont les droits de douanes et les taxes ont été supprimés n'ont pas baissé. Le maïs et l'huile de palme qui coûtent respectivement 500FBu et 8500FBu, coûtaient avant 570FBu et 9500FBu. Les commerçants affirment que les produits en provenance de la Tanzanie entrent plus, ce qui est confirmé par l'administrateur de la commune de Bururi qui croit plutôt à un vilain accord entre les commerçants locaux et ceux de la Tanzanie pour retarder la venue de ces produits afin de les vendre très chers au moment où les taxes seront rétablies. [Isanganiro] Justice - Le FORSC demande à la commission mise en place par le procureur général de la République pour enquêter sur les rapports des différentes organisations locales ou internationales de ne pas se pencher sur la véracité ou non desdits rapports mais plutôt de se servir de ces rapports afin d'en constater et en approuver le contenu. [Bonsha]- Deux officiers de la police nationale ont passé toute la journée sous interrogatoire au Parquet général de la République à Bujumbura. Pas d'explication claire sur cette arrestation mais, il est vrai que d'autres officiers sont déjà sous les verrous depuis quelques jours. [Rpa]- 4 anciens agents de transmission du Commissaire provincial de Bubanza ont comparu devant le Tribunal de Grande Instance de Bubanza. Ils avaient été condamnés à 20 ans de prison pour avoir été attrapés en train de voler les biens de la population de la localité de Bubanza, il y a quelques mois. Selon certaines sources, il y aurait un plan de les relâcher après les avoir affranchis et par la suite faire disparaître tous ceux qui ont participé à leur arrestation et condamnation y compris le journaliste de la RPA dans cette province et même les juges qui les ont condamnés. [Rpa] Education- Début de la passation du test national de 10ème depuis ce mardi. En général, le travail continue bien même ce mercredi mais, des absences sont constatées. Elles sont surtout causées par les abandons, les mutations vers d'autres écoles et les maladies. Les autres problèmes sont négligeables. [Rtnb/Bonsha]- Le principal syndicat des enseignants des écoles secondaires du Burundi demande au gouvernement de mettre en application les doléances et revendications des enseignants. Il fait savoir, par le biais de son président, que les doléances en rapport avec la question des disparités des salaires devraient avoir trouvé une solution selon les promesses du gouvernement. De même, ils ne comprennent pas pourquoi ils paient des impôts compte tenu de leur maigre salaire alors qu'il y a dans ce pays d'autres fonctionnaires qui sont exonérés alors qu'ils touchent beaucoup d'argent. Enfin, ils s'insurgent contre la façon dont les transpositions sont en train d'être octroyées. Certains enseignants ont eu la moitié ou le tiers de ce qu'ils devraient avoir alors que d'autres n'ont rien eu jusqu'à présent. Le syndicat affirme en outre que la loi qui s'affiche dans le choix des tests n'est pas de nature à favoriser des meilleures performances intellectuelles au moment où le pays est en train d'intégrer le marché du travail au sein de la Communauté Est-africaine. Le résultat sera sans doute lamentable, a affirmé le président dudit syndicat. [Rpa]- Dans la province de Bubanza, les enseignants se plaignent que quand ils veulent obtenir tout document administratif (lettre de mutation, demande de congé, attestation de service, etc.) qu'ils doivent payer obligatoirement les frais de contribution à la construction du bureau provincial de l'enseignement dans cette province,

À l'ouverture qui sera présentée lors des cérémonies de la célébration du cinquantenaire de l'indépendance du pays, les citoyens disent ne pas comprendre une telle attitude de la part des autorités puisque la contribution dans un pays indépendant devrait être volontaire. Il leur est en outre demandé de payer aussi une somme de 1500 FCFA cette même occasion pour l'entretien de l'ambulance de l'hôpital de la province. Ils y voient surtout un manque de transparence dans la gestion de tout cet argent. Le directeur Provincial de l'Enseignement dans cette province affirme que toutes ces cotisations sont demandées pour l'intégrité de tout un chacun. [Rpa] La SportL'équipe nationale de Taekwondo va se rendre en Côte d'Ivoire pour participer dans une compétition dans la cadre des pays francophones. Mais, comme l'a souligné la présidente de la Fédération de sport au niveau national, par manque de moyens financiers le pays sera représenté par seulement deux sportifs alors que les entraînements avaient été suivis par un bon nombre d'entre eux. Cette compétition se déroulera du 16 au 18 mai 2012 en Côte d'Ivoire. [Rpa/Tôl Renaissance]